

Lugo, un mes.....	1 pts.
Fuera, trimestre.....	3'50 "
Ultramar, trimestre.....	12'50 "
Portugal, trimestre.....	3'50 "
Estranjero, trimestre.....	9 "
Numero del dia.....	0'10 "
Numero atrasado.....	0'25 "

# Diario de Lugo

En la Administracion del DIARIO DE LUGO, Armañá, 2, bajo. La suscripcion para fuera de la capital se pagará adelantada, dirigiendo su importe en letras del Giro Mútuo ó sellos de franqueo. Este DIARIO no se publica los dias siguientes á festivo.

DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS

Año VI.

Sábado 3 de Setiembre de 1881.

Núm. 1.470.

## ALMACEN DE SAL.

En el almacen de Sal de don Pedro Fernandez Dominguez, establecido en la calle de San Roque, se despacha dicho artículo al precio de ocho reales quintal.

## Progreso intelectual

Siempre hemos visto con viva satisfacción, con placer indecible educar al espíritu humano, alimentarle con sólidas y verdaderas doctrinas, nutrir su inteligencia con profundos conocimientos, formar su corazón con saludables máximas y mover su actividad intelectual hacia la posesion de la verdad, noble aspiracion de la inteligencia donde tranquilamente reposa.

La poderosa palanca de los pueblos, el barómetro para saber de su cultura, el signo más seguro de su adelanto y progreso, es la instruccion, la enseñanza y educacion intelectual. No preguntéis cuál es la causa de que un pueblo marcha á la cabeza de los demás, llevando en su mano la bandera de la civilizacion, imponiéndoles su ley, permaneciendo los otros como esclavos y sujetos á su saber y ciencia; no tenéis necesidad de interrogarles por qué su bienestar, en todos sentidos, en todas órdenes, trasciende á todas las esferas y capas sociales; estas preguntas son en extremo ociosas é inútiles. Examinad su enseñanza, base del engrandecimiento de los pueblos; fijaos en su organizacion, averiguad su estado de condiciones, ved los adelantos realizados en este sentido, y con estos datos adquiridos podeis resolver cumplidamente los problemas sociales, los más graves y delicados y los más importantes y trascendentales.

Un pueblo será tanto más culto, habrá realizado mejor sus fines, caminará con mayor seguridad en el camino del progreso y de los adelantos, cuantos más conocimientos adquiera, cuanto mayor sea la esfera de su saber y cuanto más se enriquezca su inteligencia con el tesoro intelectual del sabio.

Por el contrario, un pueblo yacerá en el estado de postracion y decadencia, sin vivir la vida del espíritu, en completo marasmo y sin cumplir su elevado fin, cuando le falte la instruccion, ó ésta no se halle desarrollada segun las exigencias sociales.

De ahí, que todo cuanto sea fomentar la instruccion nos agrada, y causa en nosotros el placer más puro y la más inmensa satisfaccion; y este placer y esta satisfaccion sube de punto, cuando vemos se refiere á la instruccion de la mujer, segun la Providencia, vaso de bendicion y ángel de paz.

Nadie puede desconocer la importancia que tiene educar á la mujer, porque ella ha de formar luego el corazón de sus tiernos hijos, llevando de esta manera las funciones más nobles y de mayor interés, dentro del hogar doméstico; de ella de-

pende, principalmente, la educacion de aquellos; ella es la que les enseña las primeras nociones; ella la que les educa en el santo temor de Dios; ella la que les hace conocer la verdad, cuando todavía su inteligencia apenas dá señales de vida; ella la que deposita en su corazón la semilla de la virtud; ella, en fin, es la verdadera maestra de aquellos seres tan íntimamente ligados á su existencia.

Por eso nos congratulamos y vemos con inextinguible placer el desarrollo que ha tomado la escuela de Instituciones establecida en la corte hace tiempo, sus progresos realizados, los donativos con que se ha enriquecido, el aumento del número de matriculadas, las subvenciones concedidas, la prosperidad, en fin, de aquel centro de enseñanza, á quien, con la mayor efusion, enviamos nuestra más cumplida enhorabuena, al revelar todo este progreso y ponerlo de manifiesto en el solemne acto de la apertura.—A

## Servicio de ferro-carriles

Para el servicio de trenes son importantes las dos siguientes reales órdenes expedidas por el ministerio de Gracia y Justicia:

«Ilmo. señor: Prestando atencion á las reclamaciones formuladas por algunas compañías de ferro-carriles, y sin perjuicio de procurar oportunamente en adecuada forma que el personal de los juzgados pueda obtener en sus tránsitos de oficio las ventajas que otras clases disfrutan y que el interés del buen servicio reclama, S. M. el Rey (Q. D. G.) ha-tenido á bien disponer se recuerde á las autoridades judiciales de los partidos cuyo territorio cruzan las vias férreas que, no teniendo derecho actualmente el personal del juzgado á transporte gratuito por las mismas, deben satisfacer el precio de los asientos que ocupasen en los trenes de viajeros, y el de asiento de tercera clase cuando viajen en los trenes y furgones de mercancías por tratarse de asuntos urgentes del servicio, segun dispone la real orden de 7 de Setiembre de 1867.

De real orden, &c.»

«Ilmo. señor: Consultando la superior razon de interés público que, en la prevision de posibles siniestros, aconseja la puntual observancia del órden establecido para el servicio de trenes en los ferro-carriles, S. M. el Rey (Q. D. G.) se ha dignado mandar que, de acuerdo con lo dispuesto por el art. 67 del reglamento de 8 de Setiembre de 1878, las autoridades judiciales se abstengan de exigir, bajo ningun concepto, de los jefes de estacion alteracion alguna de las horas que para la salida de los trenes y máquinas de las estaciones se hallen marcadas en los cuadros de servicio respectivos.

De real orden, &c.»

## Sucesos de Orán

Estos dias parecia todo en suspenso en el campo francés y africano.

Efectivamente, los ardientes rayos del sol habian interrumpido las hostilidades de moros y cristianos; pero esta interrupcion no podia prolongarse, y parece ser que ahora vuelve de nuevo la lucha entre los elementos que se disputan el predominio de los extensos territorios de la Argelia.

Un despacho, fechado el 28 en París; dice lo siguiente:

«Noticias de Susa dicen que reina gran efervescencia, así en la ciudad como en los pueblos comarcanos.

Los insurrectos acercáronse á corta distancia de las puertas, destruyeron las huertas y jardines de los alrededores é intentaron el ataque.

Por órden del gobernador de la plaza las puertas permanecen constantemente cerradas.

Los merodeadores roban cuanto encuentran. Ayer asesinaron á un maltés á dos kilómetros de la ciudad.

Los empleados de telégrafos que salieron á restablecer las comunicaciones con Túnez viéronse obligados á volver á todo escape, perseguidos por numerosos grupos de árabes.

A 45 kilómetros de Túnez, y 10 del campamento francés de Hammamet, encuéntrase miles de insurrectos. El general Logerot adoptó las medidas necesarias para hacerlos retroceder. Ignórase el resultado.»

Un entendido correponsal que al dar cuenta de la visita de la corte á Galicia, se ocupa con alguna extension de lo que este país necesita, dice que la Coruña necesita, además del lazareto y de la dársena que ha pedido al rey, otras cosas indispensables para toda ciudad comercial del litoral, tales como muelles, docks, dragas, gruas, etc.

Crée asimismo que el lazareto es innecesario, y considera su pretension por los coruñeses como originalidad de la rivalidad que mantienen con Vigo, juzgando incompatibles los intereses progresivos de ambas ciudades, lo cual es un error, á juicio del correponsal.

La Coruña—dice éste—tiene vida propia que aumentará á medida que desarrolle y extienda sus relaciones con todos los pueblos de su provincia, con los de la de Lugo y Asturias. La vida de Vigo, su progreso comercial y naval ha de depender siempre de las comunicaciones rápidas con los pueblos de la provincia de Orense, parte de los de la Coruña, desde Santiago hasta la frontera con Orense y de parte de Extremadura y Castilla.

El correponsal dice que el lazareto de San Simon basta y sobra para Galicia y la costa septentrional de España, y crée que los capitales coruñeses debieran emplearse en la mejora del que ya existe, en vez de comprometerse en trabajos de dudoso éxito.

Discutiendo acerca de la situacion de los arsenales del Estado, lamentase un periódico de que no se encuentren á la altura de otros grandes establecimientos análogos de Europa, y carezcan de las mejoras que exigen los adelantos modernos. Fijándose en el de la Carraca, dice lo siguiente:

«¿Qué se diría de un establecimiento donde, en vez del vapor, agente vulgarizado en todas partes, fuese motor el agua, y por todo alimento contase con una fangosa y pobre acequia? Pues las deducciones que se hicieran son perfectamente aplicables al arsenal de la Carraca. Pocos diques y pequeños, insuficientes para carenar buques de porte, talleres abandonados, máquinas de poca fuerza y ménos vida, cuando la industria moderna ofrece en este punto máquinas tan económicas como potentes, y por último, careciendo hasta de fondeadero

los buques de algun calado, porque la incuria de muchos años ha ido consintiendo que el fango robe altura á las aguas, hasta el punto de quedar únicamente algunas pozas en que no vare una goleta durante la baja mar. ¿Se quiere así fomentar la marina?»

Resumiendo luego sus observaciones, añade:

«Resumiendo cuanto llevamos manifestado respecto á arsenales, consignaremos que es atrasado é incompleto su estado industrial, deficientes é indotados para construcciones y reparaciones navales: imperfectos, antiguos é indefensos en lo que concierne á su estado militar. Ahora repitámos una vez más que los arsenales son la clave de toda buena organizacion marítima y que no puede haber un buen material flotante, en tanto no se menten aquellos con todos los medios poderosos que proporciona el adelanto moderno.»

Las observaciones del diario á que nos referimos son muy atinadas; pero hay una grave dificultad que vencer para realizar las mejoras que indica, y sin esta solucion previa nada puede intentarse con éxito. ¿Cómo y en qué forma han de arbitrarse los recursos necesarios? Hé aquí lo que es indispensable estudiar con detenimiento antes de comprometerse en nuevos gastos que no pueden ser atendidos con los recursos ordinarios del presupuesto.

Se ha iniciado la idea de entregar nuestros grandes establecimientos de construcciones navales á empresas particulares, que impulsarian los trabajos sin grandes sacrificios por parte del Estado; mas el pensamiento tiene impugnadores que no aceptan la ingerencia de dichas sociedades en los arsenales, considerando que ofreceria mayores inconvenientes que ventajas. De todos modos, la cuestion debe estudiarse para resolverla en armonia con los intereses de nuestra marina y los generales del país.

Dice un periódico que ni el señor Camacho ha prometido desde las filas de la oposicion la supresion total de los descuentos, ni hizo la más ligera indicacion sobre ello al comité de las clases pasivas, porque el estado del Tesoro no permite otra cosa que una rebaja prudencial, que es lo que probablemente se hará, si bien todo lo beneficioso que sea posible para las clases que cobran del Tesoro, dadas las circunstancias porque atravesamos.

No otra cosa podrian esperar los llamados á obtener esos beneficios ni creemos se hubiesen forjado la ilusion de que el Gobierno haya de acometer reformas económicas en este sentido como era de desear.

¡Gravitan tantas cargas sobre el Erario público!

*El Popular* haciendo cálculos respecto á la futura actitud de muchos de los diputados que hoy se llaman adictos:

«Ya dicen algunos periódicos que muchos de los diputados que se creian afiliados á este ó al otro partido antes de ser elegidos, hoy han variado de parecer, ó los prohombres que contaban y recontaban sus huestes, se habian equivocado.

Téngase en cuenta lo más esencial del caso, para deducir que nuestras observacio-

nes de estos días estaban fundadas al suponer que muchos de los nuevos representantes irán a nutrir las filas del partido que parece en la actualidad estar más postergado.

El tiempo confirmará nuestras creencias.

¿Si se irán al partido carlista?

Los resultados de la cosecha de cereales en nuestra provincia no han dejado satisfechos a los agricultores del país, pues sobre ser escasa en lo general, no se ha verificado la granazón en buenas condiciones. El estado sanitario de los ganados continúa siendo satisfactorio, excepción hecha del distrito de Rivedo y algún otro punto, que se ha presentado la glosopeda, si bien con caracteres benignos. En los precios asignados se comprenden los derechos de consumo.

La *Gaceta Universal*, periódico ministerial demuestra en los siguientes términos lo que algunos colegas habían dicho con motivo de los sucesos de Saida:

«Algunos periódicos han supuesto que nuestras relaciones con Francia en el asunto de Saida se han torcido y de este supuesto hacen deducciones y peticiones altamente imprudentes.

En primer lugar no es cierto que hayan sufrido alteración alguna el curso e índole de las negociaciones y en segundo lugar, hallándose fuera de Madrid nuestro amigo el señor ministro de Estado, nada podía hacerse y nada se ha hecho, con efecto, de nuevo en esta materia.

Vemos con sentimiento que hay quien se empeña en llevar este delicado asunto por las vías del ruido y de la patriotía con objetos que no se nos alcanzan.»

Pero la verdad es que en este asunto se camina con bastante lentitud.

El corresponsal de *Las Provincias* de Valencia al parecer muy bien informado de las cosas de sus correligionarios de Madrid, indica el plan de los conservadores que a continuación reproducimos:

«El Sr. Romero Robledo—dice—muestra grande empeño en que el bando político a que pertenece tenga un carácter popular, que no ha sido característico en España de los partidos conservadores. No aspirando a la jefatura que lealmente reconoce de derecho en el Sr. Cánovas del Castillo, es por su carácter y actividad muy a propósito para ponerse en contacto con las clases populares mientras el Sr. Cánovas del Castillo mantiene la unidad y cohesión entre los que pertenecen a la aristocracia de la sangre, de la milicia y de la banca.

Creo, pues, que en el mes de Setiembre se nombrarán comités en todas las poblaciones importantes con la suficiente centralización para evitar cuestiones locales que relajen la disciplina, y se aprovecharán todas las torpezas ó desgracias que los fusionistas tengan en la gestión de los negocios públicos para propagar las ideas conservadoras en las clases trabajadoras.

La guerra intestina que hay entre los demócratas, donde todos quieren ser jefes, sirve mucho a este trabajo de los conservadores, y el convencimiento de que no es fácil alcanzar el poder, como en otros tiempos, por intrigas palaciegas, hace indispensables que los conservadores busquen poderoso apoyo a sus ideas en la opinión pública.

Mientras el gobierno actual logre mantener inalterable el orden, aunque para ello tenga que apelar a procedimientos verdaderamente conservadores, la gran masa de españoles, que solo estiman y aprecian la política por sus resultados, continuará indiferente a la gestión de los negocios públicos; pero si las fracciones democráticas, conformes en una negación, llegan a estarlo también en apelar a procedimientos extralegales, ó los que hoy van por este camino sin esperar dicha conformidad producen perturbaciones en el orden, las ideas conservadoras ganarán considerable crédito, pues todo el mundo recordará que con ellas se restableció la tranquilidad, y con ella el trabajo que es base del bienestar común.»

No son ociosas, según se vé, las indicaciones del corresponsal; y de-

be creerse mirando el aspecto general de cosas y de personas, que la paz pública seguirá tan inalterable como hasta aquí; milagro que tiene fácil explicación, si se considera que el país abomina los antiguos procedimientos de fuerza, y si se repara que los mismos partidos extremos están en este punto grandemente modificados.

Es curioso lo siguiente que publica nuestro colega *El Liberal*:

«En un precioso artículo sobre el Ateneo de Madrid, publicado por el redactor de *La Correspondencia*, Sr. Solsona, encontramos este recuerdo del gran republicano Rivero:

«Jovial y ocurrente, allí contaba a sus tertulios la desdicha de aquel gobernador que, sorprendido con la aparición de una aurora boreal, mirando rojizo el cielo y al pueblo espantado, escribió el célebre telegrama:

«Una mancha de sangre se ha presentado en el horizonte. La capital está consternada. ¿Qué hago?»

Y contestó Rivero:

«Esa mancha de sangre es una aurora boreal. Cuando se presentan esos fenómenos los gobernadores hacen dimisión.»

El gobernador en efecto hizo dimisión y tuvo una existencia muy accidentada, pasando por grandes desventuras y concluyendo al fin por escribir en *El Tiempo*»

Para aspirar al título de primera enseñanza elemental, se exigen dos años de estudio y tres para el de superior, según el programa de estudios aprobado el día 17 de Agosto último y cuyas disposiciones publicamos en el número de anteayer.

Dice un colega:

«Amigos políticos del Sr. Montero Rios decían anoche que éste abriga el propósito firme de hablar en el Congreso acerca de la cuestión de los ferro-carriles del Noroeste, hoy denominados de Leon, Asturias y Galicia, bien dirigiendo una interpelación al ministro de Fomento, ya valiéndose de otra forma reglamentaria cualquiera.

El Sr. Montero no sólo tratará de la ley de concesión, si que también dirigirá duros cargos al Sr. Bugallal, su paisano, por el decreto sobre cancelación de hipotecas, tan discutido, que éste autorizó siendo ministro de Gracia y Justicia en el último Gabinete Cánovas.

En adelante, asegúrase que intervendrán por parte de las minorías democráticas los Sres. Carvajal y Martos.

Todos los señores mencionados pedirán la caducidad de la concesión, si la empresa no ha ejecutado las obras correspondientes al primer plazo é invertido los veinte millones de pesetas que marca la ley del concurso.»

## Boletín oficial

1.º DE SETIEMBRE.

Partes telegráficas dando cuenta de la estancia de SS. MM. en Comillas.

Real decreto declarando á favor de la Sala de lo criminal una competencia suscitada por el gobernador de Granada.

Real orden alzando la suspensión del ayuntamiento de Muro, acordada por el gobernador de Alicante.

Ley de Enjuiciamiento civil.

Cuenta de la Depositaria de fondos provinciales correspondiente al mes de Julio último.

Por la Comandancia de Marina de Vivero se prohíbe la pesca de la langosta desde 1.º del actual hasta 1.º de Abril del año próximo.

## Correspondencia

Madrid 31.—De la catástrofe ocurrida en Filipinas y de que dió cuenta el capitán general de esta isla no ha vuelto á saberse nada nuevo. Los que conocen el carácter impresionable del Sr. D. Fernando Primo

de Rivera desde el principio no dieron grande importancia á su telegrama y esperarán que dentro de pocos días y cuando su espíritu se haya calmado dirá con exactitud lo ocurrido, que seguramente será mucho menos por fortuna, que lo que comunicó en su primera impresión. Esta, pues, es la opinión más general que corre en los círculos políticos.

El ministro de Estado llegará mañana y al decir de sus amigos, el primer asunto de que se ocupará será el de las reclamaciones formuladas ante el Gabinete de París sobre los sucesos de Saida y Sfax, y cuyo estado por desgracia, deja mucho que desear, según lo dicho estos días por la prensa que más se ha significado en favor de Francia al iniciarse la cuestión. Si usted recuerda lo que en mis cartas de 11 de Julio próximo pasado y días siguientes le dije sobre el particular y con referencia muy autorizada, verá V. que lo que dice hoy dicha prensa, es la más cumplida confirmación de lo que en mi repetida carta del citado 11 de Julio le comuniqué.

El hecho de que á petición del Gobierno haya sido destituido un sacerdote empleado en el monasterio del Escorial, porque hace unos días publicó una ferviente protexa de adhesión al Pontificado, según expresión textual de *El Correo*, era anoche objeto de variados comentarios en los círculos políticos.

Los liberales de procedencia ministerial y democrática aplaudían semejante medida. Y hasta los conservadores no ocultaban la satisfacción que les causa ver al Gobierno por ese derrotero á donde tantísimas veces, dicen, la barquilla progresista naufragó, y esperan que en esta ocasión no han de ser más afortunados. Y esta creencia dicen que constituye uno de los fundamentos más sólidos, de que pronto las circunstancias han de encaramarles en el poder. En estos términos se expresaban hoy varios conservadores de primera fila, hablando y comentando los actos del Gabinete Sagasta á quien decían, hay que impulsar para que siga el derrotero que ha emprendido; porque él conduce necesariamente al triunfo de la idea conservadora.

Los moderados por su parte condenan la actitud en que se ha colocado el Gobierno, y después de hacer comparaciones entre la enérgica resolución que suponen á éste siempre que se trata del Pontificado y la benevolencia con que se presenta con el ministerio francés en las cuestiones que tiene entre manos, se extendían en hacer ciertas consideraciones que por sabidas se callan. Asegúrase que la cuestión religiosa ha de dar lugar en el nuevo Parlamento á muy animados debates, en los cuales figurarán en segundo término los canovistas, que como queda dicho, tienen la esperanza de sacar con mano ajena las castañas del juego. Ellos se proponen defender como gato tripa arriba la integridad de la constitución de 1876 y rechazarán por consecuencia cuantas reformas quieran introducir los fusionistas. Pero de todo esto no pasará nada hasta el segundo período parlamentario. Aquí tiene V. la síntesis de lo que por unos y otros se ha hablado de política en los círculos que he recorrido durante la noche última y el día de hoy.

Los candidatos adictos que han sido derrotados en las primeras elecciones, dan muestras de seguridad de que en las segundas alcanzarán el triunfo con el poderoso auxilio que sus correligionarios les han de prestar en los distritos por donde se presentarán candidatos.

Los periódicos de anoche, con referencia á un telegrama de Cuba, dicen que el general Blanco se dispone á regresar á la península.

Dícese que el Sr. Camacho no podrá tener completamente concluidos los presupuestos generales del Estado hasta últimos de Setiembre ó primeros de Octubre, con el fin de llevarlos al Congreso sobre el 10 ó el 15 de este mes.

Para la semana inmediata se encuentran en Madrid muchos políticos de todos matices.

(El Corresponsal.)

## Noticias generales

Los militares que resultan elegidos diputados en las próximas Cortes, son los siguientes:

Generales Lopez Dominguez, Cassola, Ortiz Ustariz, Salamanca, Serrano Acebron, Armiñana, Soria Santa Cruz, Daban (don Antonio); brigadieres De Miguel, Ochando, y Castro y Lopez; coroneles Salinas, Muñoz, Vargas, y Espinosa de los Porteros; tenientes coroneles Orozco y Portuondo; comandantes Mesa, Oñate y Serrano; y capitanes Morales y Sarthon.

—El señor Alonso Martínez, á más del proyecto de reforma del matrimonio civil, llevará á las Cortes el referente al establecimiento del juicio oral y público, y otro que afecte á algunas modificaciones en la legislación penal. Así lo dice un diario ministerial.

—Por el ministerio de la Guerra se ha adoptado una importante y trascendental resolución referente al establecimiento de un albarán de Archena, relacionada con las clases de tropa que tienen necesidad de acudir á aquel establecimiento para recobrar su salud.

—Dice un colega de la corte que adelantan los trabajos de confección del Código de Comercio, para que el ministro de Fomento, que ha manifestado deseos de presentar á las Cortes este proyecto con preferencia á otros varios, pueda realizar sus propósitos.

—El opulento marqués de Comillas, en su deseo de hacer más agradable la estancia de S. M. el Rey en aquel puerto, ha preparado un precioso tiro de pichon en el jardín del palacio. Unos 800 pichones están dispuestos para esta diversión.

—Muchos gobernadores han solicitado autorización para renovar las juntas municipales de Beneficencia, y se les ha participado que está en sus atribuciones hacerlo sin necesidad de autorización.

—Las condiciones que la ley exige actualmente para obtener el cargo de gobernador, director y subsecretario, parece que han de sufrir algunas modificaciones.

## Lo de anteayer

Deseando tener al corriente á nuestros abonados de todo cuanto ocurre y sucede en esta población que merezca la pena de ser reseñado, vamos, á vuela pluma, á ocuparnos del *lunch* con que los amigos políticos y particulares del señor Becerra obsequiaron á este distinguido demócrata en el primer piso del *Café Español* la noche del jueves último.

No somos amigos políticos del Sr. Becerra.

Más claro: la independencia en que vivimos, el carácter, la manera de ser de nuestra publicación, la imparcialidad que guía nuestros pasos y sirve de norma á todos los actos que se realizan en nuestra vida periodística, no nos permite ser idólatras de ningún hombre afiliado á esta ó á la otra escuela política, por más que los principios que defiende, las ideas que sustenta, fuesen los mismos principios, las ideas mismas que, como particulares, defendemos, y sustentamos en el seno de nuestra conciencia.

Y hecha esta declaración franca y sincera, pasaremos á ocuparnos de lo ocurrido anteayer en el *Café Español*, omitiendo, por nuestra parte, todo género de consideraciones políticas, por vedarnoslo, como acabamos de indicar, la índole de nuestra publicación, aun cuando para ello estemos autorizados por la vigente ley de imprenta.

Como es natural en actos á los que concurren personas de la significación y talla política del señor Becerra, los discursos, los brindis, las manifestaciones espontáneas, las adhesiones francas y explícitas son el manjar más sabroso que se paladea, el licor más dulce que se derrama en el corazón de los sacerdotes de la idea, que escucha siempre, llenos de fervido entusiasmo, todo cuanto tienda á avivar el fuego que arde en holocausto de sus creencias, en los sagrados altares de su alma.

Así, pues, no es extraño que anteayer viésemos á los amigos del Sr. Becerra, deseosos de oír de sus autorizados labios palabras que indicasen la actitud en que se halla la fracción del partido en que mili-

tó, el ideal tras que camina, las aspiraciones que le animan, el faro que indica el puerto en que él cree ha de hallar refugio y salvación, la nave a cuyo borde van sus convicciones, sus creencias, su religion, sus esperanzas.

Rompió la marcha el Sr. Balea, procurador de este Juzgado, brindando por los demócratas de Lugo, por los de Becerreá y por el héroe de la fiesta.

Siguió el Sr. Pasaron y Lastre quien, con fácil palabra y gelato no está lo, dijo que la democracia ya se hallaba rigiendo los destinos de la nacion, y citando, como para probar su aserto, la libertad religiosa que se disfruta, base fundamental del credo democrático, y cuyo privilegio se debe á campeones que, como el Sr. Becerra, defendieron con su brazo y con su palabra las instituciones liberales en todas cuantas ocasiones se les han presentado. El Sr. Pasaron terminó su notable discurso brindando por el progreso que se halla encarnado en el espíritu de los españoles, por los allí reunidos y por el ilustre forastero que presidía el banquete.

Usó luego de la palabra el señor Pelayo (Don Rodolfo) brindando por la fraternidad de los pueblos de Cuenca y Lugo, en cuya primera ciudad, contra el torrente del Gobierno, acaba de salir triunfante, la candidatura del señor Becerra. Extendióse luego en consideraciones puramente familiares haciendo resaltar el cariño que al Sr. Becerra ha profesado siempre, los vínculos de amistad con que ámbos están unidos, y manifestando que su padre, íntimo amigo del ex-ministro revolucionario, comprendiendo que Cuenca necesitaba de un representante tan activo y popular como el Sr. Becerra, le había designado como el más á propósito para ejercer este cargo, y que, por esta razon, él le había apoyado y le apoyaría siempre que sus fuerzas (que son grandes), se lo permitiesen.

Y brindando por los allí reunidos, dedicando un recuerdo á los electores de Becerreá y un afectuoso saludo al Sr. Becerra, terminó su discurso fácil y ameno, sencillez, tierno y elocuente.

Tocó el turno al Sr. Suarez (D. Saturnino.)

Todos conocemos las excelentes dotes oratorias del distinguido abogado. Por lo tanto, creemos excusado extendernos en elogios justos sí, pero que pudieran herir la modestia de nuestro particular amigo.

Pronunció un discurso elocuente, profundo, doctrinal.

Habló de su consecuencia política, del partido en que milita desde su más tierna edad, del amor que á la democracia profesa, y de las excelencias de ésta. La concurrencia le escuchó con religioso silencio, tributándole aplausos ruidosos, prolongados, merecidos.

Después de haber brindado otros muchos señores entre los que recordamos los nombres del veterano progresista D. Domingo Paradelá, D. Francisco Hermida y D. Rafael Nuñez (omitiedo el nombre de algun probado liberal que cautivó la atención de los comensales,) reasumió los brindis el Sr. Becerra, pronunciando un discurso brillante, rico en imágenes, lleno de calor, de fuego juvenil cual si se hallase en los albores de su vida, cual si viese en aquellos tiempos de triste

recordacion sí, pero en que se amaba la libertad con más fé, con más valor, con más entusiasmo que hoy.

Dedicó un recuerdo á la memoria de aquellos inmortales patricios que, como Mendizabal y Argüelles, se distinguieron en la defensa de las libertades públicas; dijo que como demócrata respetaba en alto grado la libertad de la prensa y que no venia á Lugo á hacer manifestaciones políticas, pues hombres de sus antecedentes no necesitan hacer ciertas declaraciones en sentido democrático y que compadece á todo aquél que ponga en duda su probada lealtad.

Demostró que podía llegarse á la union de las distintas fracciones que componen el gran partido democrático, y que cree necesario, que dentro de ese mismo partido haya dos tendencias, conservadora una, avanzada otra, pues de ese modo no solo se afianza la democracia y se desenvuelven con más vigor sus principios si no que los partidos pueden turnar en el poder con más desahogo sin necesidad de apelar á los que forman en bandos opuestos.

La mesa estuvo bien servida, saliendo los comensales altamente satisfechos del buen gusto que en esta ocasion han demostrado para esta clase de festines los señores que tienen á su cargo el establecimiento en que dicho banquete se ha celebrado.—M.

Local

Desde mañana se encargará de la direccion de la Hoja literaria que acostumbramos á publicar semanalmente en el DIARIO, nuestro querido amigo y compañero D. Romualdo Acebedo.

En la eleccion verificada ayer en esta capital fueron proclamados senadores el Marqués de Villamarin, D. Pedro Cabello y D. Ricardo Medina Vitores, todos adictos.

Nos alegramos.

Hoy, á la una y media, sale para Bilbao nuestro apreciable amigo don Pegerto Pardo Balmonte, diputado electo por Fonsagrada.

Deseámosle feliz viaje, ofreciéndole, con este motivo, desde las columnas de nuestro periódico el testimonio de nuestro aprecio y consideracion.

Variedades

Hace de días tres pares, querido señor Figueras, que dejé los pátrios lares buscando en aquestos mares alivio á dolencias fieras.

Hágame V. el favor de contestar á mi ruego: cómo en seis dias, señor ha pasado V. de lego á funcionar de escritor?

Porque, sin que yo rebaje, el mérito que le abona, era V. por cara y trage una excelente persona y un mediano personaje;

Pero, con formalidad por mi nombre lo aseguro, jamás supo la ciudad tuviese, ni en un apuro, usté intelectualidad.

Yo ví su comunicado, que me parece un portento si es que V. lo ha redactado: lo encuentro muy bien firmado; como lo digo lo siento.

Rompe V. con el DIARIO una lanza, y ahí es nada; promueve usté una algarada,

gana un nombre literario, y lleva á cabo una hombrada.

Yo que le conozco á usté como todos mis lectores, siempre le consideré, é instruido le juzgué..... en agrícolas labores.

Peró llega un lance atroz en que perece un partido: y V., Figueras querido, frunciendo el ceño feroz protexa ya enfurecido.

Causa su comunicado el colmo de los asombros; el partido está salvado, el DIARIO ya anulado, y yo..... me encojo de hombros.

Sin duda airado el Señor á nuestro pueblo guardaba la calamidad peor, y..... le hizo á V. escritor, que era lo que nos faltaba.

Tenga V., pues, la virtud de no escribir más Figueras: le pido por el Talmud que cuide de su salud, que la cosa vá de veras.

Y hay gentes tan endiabladas que por verle á V. sufrir son capaces de decir —¿serán mal intencionadas?— que sabe V. escribir.

Fie V. en este amigo, no haga otra barbaridad: atienda lo que le digo y póngase á bien consigo, con Dios y la sociedad.

Calaveradas como esa no sientan bien á sus años: hágame V. esa promesa, pues sabe que me interesa..... que me sienten bien los baños.

A. J. P.  
Coruña 1.º de Setiembre

Miscelánea.

Santos de hoy.—San Ladislao.  
Idem de mañana.—Stas Cándida y Rosalia.

El precio-medio de los artículos de consumo en el último mercado, fué el siguiente:

Trigo.	á 66	reales	fanega.
Centeno.	» 45	id.	id.
Maiz.	» 60	id.	id.
Cebada.	» 42	id.	id.
Garbanzos.	» 57	id.	arroba.
Patatas.	» 3	id.	id.
Yerba seca.	» 6	id.	id.
Arroz.	» 32	id.	id.
Aceite.	» 63	id.	id.
Aguardiente.	» 44	id.	id.
Vino.	» 28	id.	id.
Vaca.	» 2'21	id.	libra.
Tocino.	» 4	id.	id.
Jabon.	» 2'84	id.	id.

En el ferro carril.

Una marido á su mujer:

—Angel mio, ¿estás bien en ese sitio?

—Muy bien.

—¿No sientes el frio?

—No.

—¿Cierra bien el cristal?

—Sí, gracias.

—Entonces cambia conmigo, porque aquí sucede todo lo contrario.

Dos maridos hablan de la vida conyugal.

—Mi mujer—dice uno— es tan avarara, que me echa en cara hasta el agua que ábeo.

—¡Bah!—responde el otro que es algo aficionado á la bebida,—la mia es peor; porque me reprende hasta por la que no vebo.

Pensamientos.—El campo de la pereza está infectado de ortigas.

—El dinero es un compendio del poder del mundo.

—Hábito raído, crédito carcomido.

—La puerta sentada á la puerta de los viejos tiende sus redes á los jóvenes.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, Dr BARRY, de Londres. la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta y cuatro años de un invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vómitos, amaror de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

Ochenta y cinco mil curaciones, entre las cuales

se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies (par de Inglaterra), el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69.924.—«Soissons (Aisne) 10 de Enero de 1868.—En la aldea en donde resido parte del año, se encuentra una mujer aquejada, segun el paecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban el término de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca, cuando, en el mes de Marzo último, tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta Du Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mal.—De Chasselles, condesa de Gourgues.»

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbitero, de treinta y seis años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Cura núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de cincuenta años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos y náuseas.

Cura núm. 46.270.—Señor Roberts, de una concuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de veintieico años.

Cura núm. 46.210.—El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de quince á diez y ocho veces al dia durante ocho años.

Cura núm. 46.218.—El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.

Cura núm. 18.744.—El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.

Cura núm. 49.522.—Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza cincuenta veces su precio en medicinas.

En cajas de Hojalata de media libra, 12 rs.; una libra, 20; dos libras, 34; cinco libras, 80; doce libras, 170, y veinticuatro libras 300 rs.

Depósitos en Lugo: botica de Rodriguez Cortés-Batitales, 22; botica de Manuel Maria Iglesias Ferradas, y comercio de la Viuda de Artazu, Traviesa, 7. DUBARRY Y COMPAÑIA (Limited) Valverde, 1, Madrid.

Unguento y Píldoras Holloway.—Enfermedades peligrosas.—¿Cuántos males vitalicios provienen de haberse desentendido de ellos á su primera aparicion! Los sarpullidos que el ama de cria pudiera curar fácilmente se convierten, si no se atiende á ellos á tiempo en tormentos insoportables en los años futuros; si en vista de la publicidad que se dá á la eficacia de estas Píldoras y Unguento para extirpar los gérmenes de todas las dolencias, (hasta las hereditarias) los aquejados de ellas, dejan de apelar á las virtudes de dichos medicamentos, no deberán vituperar á nadie más que á sí mismos. Las medicinas Holloway removerán las erupciones cutáneas, las enfermedades escorbúticas y la escrófula y curarán las úlceras, las llagas y las heridas. Acudiendo á ellas oportunamente se evitarán los dolores, se ahorrarán los gastos y se conferirá un bien inextimable no solo á la generacion presente sino tambien á las futuras.

Servicio particular.

Madrid 2 10 n.—Recibido á las 11'29 n.

Calculanse en 140 los senadores adictos y 40 los de oposicion.

Confirmase la noticia de que la reina Isabel vendrá para el otoño á Madrid.

El 20 se espera á Cánovas.

Imprenta del DIARIO, Armañá, 2.

ANUNCIOS.

LITOGRAFÍA DE M. ROEL  
REAL, 26, CORUÑA

En este establecimiento se continúa haciendo toda clase de tarjetas blancas y en finos colores, para visitas, anuncios, circulares, cartas de aviso, esquelas de enlace, de ofrecimiento de casa, profesiones y funeral, etiquetas para vinos, licores, conservas, boticas y chocolates, letras de cambio, facturas, recibos, abonarés, láminas, estados, mapas, portadas de escrituras, patentes, diplomas, carteles de anuncios, sobres y papel timbrados en finos colores y comercial para cartas, papelería blancos y de colores, de varios tamaños, para impresiones y toda clase de documentos para oficios.

EN LA NOTARÍA DE D. DOMINGO Carballo, se vende en pública subasta á voluntad de su dueño, el dia 2 de Octubre próximo, el lugar llamado da Labandeira—Casa do Rego—sito en San Juan de Pena, de este término municipal.

HALCAZGO.—LA PERSONA QUE hubiese perdido cuatro parejas de visagras ó escuadros para puertas, metidos en un saco, puede pasar á recogerlos á la administracion de este Diario previo pago de la insercion de este anuncio.

SE ALQUILA UN PISO DE LA CASA núm. 16 de la calle de San Pedro. En la misma dan razon.

# COMPANIA COLONIAL

fundadora en España de la fabricación de chocolate á vapor.  
 Proveedora efectiva de la Real Casa  
 23 RECOMPENSAS INDUSTRIALES  
 única casa en el ramo premiada en la Exposición de París  
 CON DOS MEDALLAS

CHOCOLATES

SOPAS COLOVIALES

GRAN MEDALLA DE ORO

MEDALLA DE BRONCE

## ACREDITADOS CAFÉS

LOS ÚNICOS PREMIOS  
 EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELFA

### GRAN SURTIDO DE THÉS SELECTOS

Pastillas apolitanas

### Y BOMBONES DE CHOCOLATE

DULCES Y CAJAS FINAS DE PARÍS.

Depósito general. Calle Mayor, 18 y 20, MADRID  
 Sucursal. Montera, 8

**Francisco Hermida,**

6, PLAZA MAYOR, 6, LUGO.

ROYAL MAIL STEAM PACKET COMPANY

VAPORES

MALA RAL

CORREOS

INGLISA

PARA LISBOA, RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES  
 saldrá un vapor de esta antigua Compañía todos los días 27 de cada mes

DE CARRIL Y VIGO

EL DÍA 27 DE SETIEMBRE saldrá el magnífico vapor

## ELBE.

### PRECIOS DE PASAJE

DE CARRIL Y VIGO Á RIO-JANEIRO		DE CARRIL Y VIGO Á MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES	
1.ª Cámara. . . . .	Rs. vn. 2.800	1.ª Cámara. . . . .	Rs. vn. 3.180
2.ª Idem . . . . .	— 1.800	2.ª Idem . . . . .	— 1.955
3.ª Idem . . . . .	— 900	3.ª Idem . . . . .	— 1.000

EL DÍA 28 DE SETIEMBRE tocará de regreso en Vigo para Southampton el nuevo y magnífico vapor

## TRENT.

Tiene esta compañía otro vapor que sale todos los días 9 de cada mes de Southampton, tocando en Lisboa los días 13 y siguiendo á Brasil y Rio de la Plata, á donde pueden mandarse pasajeros en caso de urgencia.

Llevarán cocineros y camareros españoles para mejor servicio y agrado de los pasajeros, dándoles cama con ropa, comida abundantísima con vino, y asistencia médica.

Para informes y obtener billetes acudan á sus consignatarios: en Vigo, D. Estanislao Durán; en Carril, D. Ricardo Urioste.

## LOMBRIZ SOLITARIA Ó TÉNIA

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anélido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido esto á los pocos estudios que sobre ella se habian hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general y que en un mismo individuo pueden existir, no una, sino varias ténias, pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicación del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre las que podemos citar una jóven, vecina de Chamberí, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro ténico, no se conoce otro más rápido ni mejor que las CÁPSULAS TENÍFUGAS DE MORENO MIQUEL, medicamento prescrito por los principales médicos como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultado, pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas, el enfermo se vé libre de la ténia sin haber experimentado la menor molestia.

Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia, son: «Semblante unas veces pálido, color de plomo, otras encendido, dolor de cabeza casi continuo, ojos pesados, ojeros y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechinar de dientes, náuseas con picazón y á veces con hemorragia, apetito irregular, unas veces voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitaciones de corazón, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hácia el lado izquierdo, etc.»

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anélido sin que previamente se arroje algun anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las PILDORAS EXPLORADORAS TENÍFUGAS DE MORENO MIQUEL, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porción, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas pildoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsión de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo los niños, recomendamos las GRACIAS VERMÍFUGAS DE MORENO MIQUEL, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 rs. frasco; pildoras exploradoras, 4 rs. caja; gracias vermífugas, 5 rs. caja.

Depósito general, farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid.  
 En Lugo, farmacia de Rodríguez, Batitales, 22.—Prospectos gratis.

Más de 1.0 medallas de 1.ª cl. se. — Más de 40 de oro en Europa

## MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL

# SINGER

DE NEW-YORK

Es la única que cuenta con los más extraordinarios y grandiosos establecimientos fabriles que reconoce la industria en el universo. La máquina SINGER para familia es por la superioridad en su manejo y hermosura de desde el más delicado tul los castores. la que menos se descom- unido tambien la que por la costura mucho más que domicilio y se atiende macion; pase el tiempo de las dos mil ochenta Europa tiene ya estable- de la calidad de estas es el fabuloso número de trabajos de mujer que Málaga, ha obtenido la una honrosa distinción bores hechas con sus má-



Es la máquina Singer pone y menos se gasta, su velocidad alcanza en otra máquina. Se enseña gratis á gratuitamente toda recla que quiera, en cualquiera y seis casas que en toda cidas. El mejor elogio que máquinas puede hacerse las vendidas. En la Exposición de acaba de verificarse en Compañía Fabril Singer por los ejemplares de la quinas. Por DIEZ REALES quirse cualquier modelo quinas.—Se dan gratis, ó envian por correo, Catálogos ilustrados con lista de precios.

SEMANALES puede ad- de tan renombradas má- con lista de precios.

## SUCURSAL EN LUGO, REINA, 3

Garantía única y verdadera.—Cuidado con las falsificaciones!

Madrid medalla de 1.ª cl. 1873.

Expositor de Leon, en 1876

SANTIAGO medalla de 1.ª cl. 1873.

## LA PROVEEDORA UNIVERSAL

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE MOVIDA Á VAPOR

Francisco Fernandez y hermano

REINA, 10, LUGO

Estos chocolates fueron premiados en la última Exposición provincial de Lugo con una mención honorífica de primera clase, y posteriormente en otras varias exposiciones, así nacionales como extranjeras, obteniendo en todas ellas premios y distinciones que prueban evidentemente que su esmerada elaboración puede competir, sin duda alguna, con la de los mejores chocolates que se fabrican dentro y fuera de España.

Nuestro constante principio es el buen género; nuestra honradez y buena fé no nos permiten emplear en la confección del chocolate sino cacao, azúcares y canelas de lo más superior, lo que, unido á nuestra inteligencia, apego al trabajo y una confección esmeradísima, da por resultado un chocolate que satisface los paladares más delicados.

Poco cuesta probar: comprando una libra del precio que cada uno tenga por costumbre, abrigamos la esperanza de que ni con un real de diferencia en libra, igualarán otros chocolates á los nuestros.

Ofrecemos asimismo á nuestros favorecedores, Café caracolillo de Puerto-Rico y de la Habana, crudos, tostados y molidos, Thés negros y perlas; todo á precios arreglados.

PRECIOS DE CHOCOLATE

4, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 reales libra

En 1.ª clase EXPOSICION DE LUGO 1877.

En la Univer al de Vi na, 1873

En la de VALLADOLID 1871

## CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Gúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París; para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Hemorragia, la Gistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Ovarios y útero-ovarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DÍA.

Acompaña á cada frasco una instrucción detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica depositada en la firma CLIN y C.ª y la Medalla del PREMIO MONTYON.

## GRAN ALMACEN DE MÚSICA

PIANOS, ARMONIUMS É INSTRUMENTOS DE TODAS CLASES

DE CANUTO BERA REAL, 38, CORUÑA

Pianos españoles y extranjeros garantizados á gusto del consumidor, á pagar al contado, ó á plazos, desde 200 reales mensuales.

TREINTA MIL obras diferentes de música, con rebajas considerables.

Cuerdas bordones y accesorios para toda clase de instrumentos.



### PURGANTES

ANTI-BILIOSAS, DEPURATIVAS De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados.

A 6 reales la caja en las principales farmacias.

DEPÓSITO EN MADRID, DR. MORALES, 29-CARRETAS-39

## Aguas minero-Medicinales

de Mondariz

Recogidas en la presente estación.

FARMACIA DE RODRIGUEZ

LUGO

PIANO SE VENDE UNO NUEVO DE fábrica, máquina del sistema más moderno por lo cual obtuvo el fabricante medalla de oro en la Exposición de París en 1878.

Darán razon en la Perfumería y Peluquería de Seoane, Plaza Mayor, 9, principal, Lugo.

EN LA CARNICERIA DE JUAN CEDRON, se expende carne buena á 2 reales libra de solomillo y pierna así como para bifteks.

La de falda y ahuja y sangradero á 15 cuartos libra.

SE VENDE UN PIANO DE MESA con buenas voces apropiado para aprender. Cruz, 10 2.ª darán razon.